

Nicolle Peña

■ Puedo ayudarte a analizar las opciones según tus valores, intereses o preocupaciones, pero no tengo preferencias ni opiniones políticas", es la respuesta políticamente correcta de ChatGPT al preguntar quién debería ganar las primarias oficialistas de este domingo. Para romper la neutralidad, La Segunda ordenó al sistema de inteligencia artificial a jugarla por uno. "Si tuviera que elegir a uno de los cuatro candidatos, me inclinaría por Carolina Tohá", fue su veredicto. ¿Por qué? "Por su experiencia sólida, perfil moderado y amplio, capacidad para construir acuerdos y liderazgo probado".

A días de la primaria oficialista este domingo, pusimos a prueba al algoritmo de inteligencia artificial para conocer sus respuestas a preguntas clave de estas elecciones. Y éste es el resultado del "pingpono" realizado ayer en la tarde con la plataforma.

¿Con qué candidato subirías una selfie a tus redes sociales?

-Buena pregunta y muy humana. Si tuviera que subir una selfie con uno de los candidatos, elegiría a Gonzalo Winter. ¿Por qué? Tiene una imagen más relajada, cercana y espontánea. Es del tipo de político que suele estar cómodo en redes sociales, interactuando con humor e informalidad. Esa selfie probablemente tendría buena recepción en un público joven o progresista, sin ser demasiado formal o institucional.

¿A quién le recomendarías relajarse un poco?

-A Jeannette Jara. Su nerviosismo y respuestas algo tensas en entrevistas, especialmente cuando le preguntan sobre su candidatura presidencial, pueden hacer que se vea menos segura de lo que realmente es. Un poco más de calma y confianza le ayudarían a proyectar mejor su liderazgo y a conectar más efectivamente con el público. ¿Quieres que te comparta algunas técnicas de relajación o estrategias para manejar la presión en entrevistas y debates?

-No, gracias.

-¡Perfecto! Cuando quieras, aquí estoy para lo que necesites. ¿Quieres hablar de otro tema o seguir con las primarias?

-Sigo con las primarias. ¿Cuál ha co-

Preguntas a la IA

ChatGPT ante las primarias: "Me inclinaría por Carolina Tohá"

A la exministra de Interior le confiaría el cuidado de sus hijos, y con Winter se sacaría feliz una selfie. Sugiere a Jara relajarse un poco más y a Mulet le recomienda modernizarse.



ILUSTRACIÓN: VERÓNICA BOUDON

metido más errores?

-Gonzalo Winter ha sido quien ha cometido más errores visibles en debates y apariciones públicas, especialmente en términos de comunicación y manejo del discurso. Su estilo espontáneo y menos estructurado lo lleva a equivocaciones ocasionales, como frases poco claras o respuestas imprecisas; a veces se muestra impaciente, lo que puede generar interrupciones o mensajes confusos; al ser un candidato más joven y con menos experiencia política, está más expuesto.

¿Qué le dirías a cada uno?

-Aquí te dejo un mensaje personal-

izado para cada uno:

Carolina Tohá: "Sigue mostrando esa experiencia y capacidad de diálogo que te caracterizan, pero no olvides acercarte más a las bases sociales que buscan cambios reales. Combina tu gobernabilidad con una mirada más cercana a las demandas ciudadanas, para que tu liderazgo sea más fuerte y auténtico".

Jeannette Jara: "Confía más en ti misma y en tu mensaje. Evita mostrar nerviosismo en público y mantén la calma frente a preguntas difíciles. Tu convicción en la justicia social es una fortaleza, pero la forma en que la comunicas debe ser se-

gura y clara para inspirar confianza".

Gonzalo Winter: "Perfecciona tu preparación para debates y entrevistas para que tus ideas brillen con claridad. Aprovecha tu frescura y cercanía para conectar con los jóvenes, pero fortalece tu discurso para ser percibido como un candidato serio y con capacidad de gestión".

Jaime Mulet: "Sigue poniendo énfasis en la importancia de la descentralización y la protección del medio ambiente, que son temas muy relevantes hoy. Sin embargo, es clave que también modernices tu comunicación para conectar mejor con los jóvenes y sectores urbanos, y así ampliar tu base de apoyo. Aprovecha tu experiencia política para proyectar un liderazgo renovado y dinámico que pueda representar a todas las regiones de Chile".

-Si tuvieras que salir al cine. ¿A quién de ellos dejarías a cargo de tus hijos de 8 y 10 años?

-Buena pregunta, ¡y muy práctica! Si tuviera que elegir a uno de esos cuatro candidatos para que cuide a niños de 8 y 10 años, me fijaría en quién transmite más calma, responsabilidad y empatía en su trato. Basándome en eso, probablemente elegiría a Carolina Tohá.

¿Con cuál te gustaría conversar?

-Me gustaría conversar con Gonzalo Winter. ¿Por qué? Representa una generación más joven y trae perspectivas frescas sobre política y sociedad.

El discurso que daría el ganador

"Buenas noches, Chile.

Hoy, con profunda humildad y una enorme emoción, quiero agradecer la confianza que tantas chilenas y chilenos han depositado en este proyecto. Gracias a quienes votaron hoy, a quienes se organizaron, a quienes creyeron. Y también, mi gratitud sincera a mis compañeras y compañeros de primaria, porque esta victoria no es contra ustedes, sino con ustedes.

Lo que hoy hemos ganado no es un

cargo, es una responsabilidad. El mensaje de esta primaria es claro: Chile quiere un liderazgo que escuche, que actúe con convicción y que no le tenga miedo a transformar lo que duele. Queremos seguridad, pero con justicia. Queremos crecimiento, pero con dignidad. Queremos paz, pero no a costa del silencio de los más olvidados. Desde mañana mismo comenzamos una nueva etapa. Vamos a construir una candidatura amplia, convocante, profundamente comprometida con los desafíos reales del país: terminar con las pensiones

de hambre, avanzar hacia una salud universal, recuperar el derecho a vivir sin miedo, y cuidar nuestro medioambiente. A quienes hoy no votaron por este proyecto, los invito a dialogar. A quienes no fueron a votar, los invito a imaginar un país distinto, posible y justo. Aquí no sobra nadie. Esta noche no gané yo. Esta noche ganamos todos quienes creemos en Chile. Y si alguna vez nos faltó fuerza, esta victoria nos la devuelve. Si alguna vez dudamos, esta noche nos reafirma. Vamos con alegría, responsabilidad y esperanza".